

La Rioja

2019 SEGUNDO SEMESTRE Nº 1.020



“Cruz Roja sale a la calle para dar a conocer su labor”

Con motivo del Día Mundial de la Cruz Roja y la Media Luna Roja, la entidad humanitaria realizó en mayo una gran exposición en el Parque de la Cometa de Logroño en la que estuvieron presentes sus principales programas, técnicos y voluntarios



▶ Las jugadoras de baloncesto del Club Deportivo Promete posan con las autoridades.



▶ Miembros del equipo de balonmano Ciudad de Logroño, junto a directivos de Cruz Roja.

El Balonmano Ciudad de Logroño y el Club Deportivo Promete apoyan el Día de la Banderita a favor de los colectivos vulnerables

Cruz Roja celebró el pasado 11 de octubre en Logroño la tradicional Fiesta de la Banderita. Una cita que ha contado este año con el apoyo del Club de Balonmano Ciudad de Logroño y del equipo de baloncesto Club Deportivo Promete, cuyos jugadores y jugadoras no han dudado en portar las huchas de Cruz Roja en una recaudación que se destinará este año a los colectivos más vulnerables. Hasta las mesas de Cruz Roja se acercaron también destacadas autoridades de La Rioja: la presidenta de la comunidad autónoma, Concha Andreu; el consejero de Gobernanza Pública, Francisco Ocón, y las consejeras de Sanidad y Servicios

Sociales, Sara Alba y Ana Santos; el alcalde de Logroño, Pablo Hermoso de Mendoza, y el delegado del Gobierno, José Ignacio Pérez, entre otros muchos cargos públicos.

En las distintas mesas de cuestación colaboraron con Cruz Roja el Centro Comercial Parque Rioja, la Federación de Casas Regionales, la Casa de Andalucía, Aspace, la Asociación Española contra el Cáncer, la Asociación de Esclerosis Múltiple y el Hospital San Pedro.

Se trata de uno de los eventos más emblemáticos de la Institución, ya que cuenta con más de 100 años de historia en España y 91 en Logroño, donde se celebró por primera vez en 1928.

Celebración del Día Mundial de las Personas Refugiadas



Cruz Roja conmemoró el 20 de junio el Día Mundial de las Personas Refugiadas. Para ello instaló una carpa informativa junto a la sede autonómica y ofreció, de forma gratuita en los Cines Moderno, la proyección de la película *El otro lado de la esperanza*, del director Aki Kaurismäki, que cuenta la historia de un refugiado sirio.

El de las personas refugiadas es un colectivo prioritario de atención para Cruz Roja en La Rioja, que en 2018 atendió a 365 personas solicitantes y beneficiarias de protección internacional a través de 12.736 intervenciones. Además, otras 128 personas fueron recibidas el pasado año en el centro de acogida de Logroño que, desde su apertura en 1994, ha atendido a 856 personas.

Desayuno con empresas y participantes del Plan de Empleo

Cruz Roja celebró el pasado 12 de septiembre un desayuno con empresas colaboradoras y participantes de su [Plan de Empleo](#), para dar a conocer los resultados del Programa Operativo de Inclusión Social y Economía Social (POISES) para el periodo 2016-2019, muy positivos en La Rioja. Un total de 431 personas (el 66% mujeres) han participado en este programa en el que han encontrado empleo el 48% de los participantes (207 personas). Además, 153 personas han recibido capacitación y formación. Todo ello ha sido posible gracias al equipo técnico del Plan de Empleo de Cruz Roja, en el que han participado 21 trabajadores y voluntarios, y a la ayuda de 297 empresas colaboradoras con las que la entidad social ha establecido 817 alianzas.





cargo de Víctor Sigüenza y que cuenta con la participación de Pablo Canosales como autor de la obra.

Cuotas para ser socio de Cruz Roja

Cruz Roja cuenta con 12.145 socios en La Rioja. La cuota básica para ser socio de la Organización es de solo de 3 euros al mes, lo que supone un total de 36 euros al año. A partir de esta cuota base, el nuevo socio puede elegir la cuantía y el modo de pago (anual, semestral, trimestral o mensual). La cuota media anual del socio de Cruz Roja está en 98,94 euros, mientras que la cuota media en La Rioja, ligeramente inferior, se sitúa en los 92,70 euros.

¿Dices o haces?

Cruz Roja Española ha lanzado una campaña de captación de socios bajo el lema '¿Dices o haces?'. Toda la información relativa a esta campaña se encuentra en la web:

Teatro para homenajear a los socios de Cruz Roja

El pasado 12 de abril, Cruz Roja celebró un acto para rendir homenaje a sus socios más veteranos en Logroño y dar así las gracias a aquellos ciudadanos que llevan entre 12 y 30 años colaborando económicamente con la centenaria Institución.

Para ello, en la filmoteca Rafael Azcona, se representó la obra teatral *Mi madre cuando escribe siempre deja lo mejor para el final*, título con el que la compañía Escenario Vacío celebra su 20 aniversario. Un proyecto teatral cuya idea y dirección corren a



<https://www.cruzroja.es/principal/web/socios>

Cruz Roja estrena sede en Haro

El pasado 16 de septiembre, Cruz Roja inauguró de manera oficial la nueva sede en Haro. Las nuevas instalaciones de se ubican en el número 18 de la calle El Mazo y cuentan con una superficie de 285 metros cuadrados. El plazo de uso gratuito por parte de Cruz Roja será de cuatro años, con un compromiso de venta del local en favor de la entidad por parte del gobierno riojano. De esta manera, la entidad dispone ya de un nuevo espacio para poder desarrollar los diferentes programas por parte del personal laboral, voluntarios y usuarios de los distintos departamentos.

Entre las diferentes dependencias y despachos, la nueva sede cuenta con dos grandes espacios: una amplia sala de formación que puede ser dividida en dos y otra sala donde se llevan a cabo programas como el de [Inclusión social de niños y niñas](#) o el de [Promoción del éxito escolar](#).



► Imagen exterior de la nueva sede de Cruz Roja en Haro. Foto de Haro Digital.

8 de mayo, Día Mundial de la Cruz Roja y la Media Luna Roja

La Organización abre sus puertas para celebrar su día

El Parque de la Cometa acogió el pasado 8 de mayo una exposición de vehículos, materiales, talleres y de los principales servicios de Cruz Roja: Telesistencia, Salud y Socorros, Empleo, Juventud, Cooperación Internacional, Servicios Sociales, Voluntariado y Socios.



▶ Las principales autoridades de la región acudieron a la cita de Cruz Roja.

La mañana del 8 de mayo amaneció soleada en la capital de La Rioja. Cruz Roja, que lleva en Logroño 147 años, decidió abrir sus puertas a los ciudadanos una mañana más. Pero esta vez de una forma especial, para celebrar el Día Mundial de la Cruz Roja y la Media Luna Roja. Y es que también fue un 8 de mayo -de 1828- cuando nació su fundador, Henri Dunant.

Así que este 8 de mayo de 2019, Cruz Roja abrió de par en par las puertas de su sede autonómica en Logroño colo-

Las principales autoridades de la región conocieron la importante acción social de la entidad.

cando una gran hilera de carpas en el contiguo Parque de la Cometa, en el deseo de dar a conocer aún más su labor y, como dice su lema, estar “cada vez más cerca de las personas”.

Una exposición en la que una vez más se mostraron al público los vehículos y materiales con los que la Organización trabaja de manera habitual: instrumental técnico y sanitario, elementos de transporte adaptado, sillas de ruedas, camillas, etc. Y no solo eso. En las distintas carpas se ubicaron también los responsables de los



El programa Hoy por Hoy, de Radio Rioja-Cadena SER, se emitió en directo desde la exposición.

más destacados programas que actualmente desarrolla la entidad en La Rioja: Telesistencia, Salud y Socorros, Empleo, Cooperación Internacional, Servicios Sociales, Juventud, Infancia, Personas Mayores, Mujer, Centro de Refugiados, Voluntariado y Socios.

Las principales autoridades de la región no quisieron perderse la cita, y respondieron a la invitación de Cruz Roja para conocer de primera mano la importante acción social que desarrolla la Institución. Igualmente, acudieron los medios de

comunicación de La Rioja que ofrecieron una magnífica cobertura informativa del evento. El programa Hoy por Hoy, de Radio Rioja-Cadena SER, fue emitido en directo esa mañana desde Cruz Roja, con entrevistas a los responsables de los distintos proyectos.

Un poco de historia

Cruz Roja se crea en España un 6 de julio de 1864. Solo un año antes se constituye Cruz Roja Internacional. En el año 1872 tiene lugar la primera gran intervención

de los voluntarios de Cruz Roja en suelo español, atendiendo a los heridos durante la batalla de Oroquieta (Navarra), en la tercera guerra carlista.

Precisamente será en ese mismo año, 1872, en el mes de diciembre, cuando Cruz Roja llegue a La Rioja, también en el contexto de este conflicto bélico. La proximidad del frente de batalla en Navarra hará que, en los meses posteriores, Logroño y su recién creada Cruz Roja acojan y atiendan a sucesivas oleadas de heridos, algunas de ellas muy numerosas.

Cruz Roja atendió al 12% de la población riojana en 2018

- La entidad humanitaria llevó a cabo **279.198 intervenciones** a favor de un colectivo de **38.048 personas**. A ello hay que sumar 123 actividades con el entorno -exposiciones, jornadas, ponencias- que alcanzaron a 9.886 personas más.
- El Plan de Intervención Social dio lugar a **189.576** actuaciones, ofreciendo cobertura a **20.623 usuarios** de colectivos vulnerables: mayores, discapacitados, inmigrantes, refugiados, mujeres en dificultad social, infancia en dificultad o personas reclusas.
- El llamamiento 'ahora + que nunca' distribuyó **5.621 ayudas** para paliar las necesidades básicas más acuciantes. Y se repartieron **322.276 kilos** de alimentos a través de Fondo Europeo de Ayuda a los más Necesitados (FEAD).
- El Plan de Empleo encontró trabajo a **326** personas, el 20% de los **1.612 demandantes** de empleo atendidos.
- De los **4,47 millones** de euros gastados, la mayor parte fueron destinados a intervención social: personas en vulnerabilidad (20,46%); inmigrantes y refugiados (20,29%); personas mayores y con discapacidad (12,37%); empleo para colectivos vulnerables (11,18%); mujeres en dificultad social (10,22%) e infancia en dificultad social (9,58%), entre otros colectivos.

Voluntariado, socios y red territorial

3.233
voluntarios.

66
vehículos.

12.145
socios
individuales y

325
empresas.

164
trabajadores.

8
Asambleas
Locales en
Logroño,
Alfaro, Arnedo,
Calahorra,
Cenicero, Haro,
Nájera y Santo
Domingo;
cobertura a **173**
municipios.

INTERVENCIONES Y PERSONAS ATENDIDAS POR CRUZ ROJA EN LA RIOJA EN 2018

Planes	Intervenciones	Personas atendidas
Colectivos vulnerables	189.576	20.623
Empleo colectivos vulnerables	6.822	1.612
Cruz Roja Juventud	61.899	8.806
Formación	12.124	5.610
Socorros y Emergencias	3.609	3.792
Salud	4.614	2.237
Medio Ambiente	554	146
TOTAL	279.198	42.826*

*Personas distintas: 38.048. Algunas de las personas atendidas participan en varios programas por lo que se ha rectificado la cifra global, calculando el número total de personas usuarias distintas.

ACTIVIDADES CON EL ENTORNO DE CRUZ ROJA EN LA RIOJA EN 2018

Planes	Número de actividades	Número de participantes
Colectivos vulnerables	1	20
Empleo colectivos vulnerables	9	290
Cruz Roja Juventud	61	7.586
Cooperación Internacional	30	705
Plan de Salud	16	371
Plan de Formación	1	47
Plan de Medio Ambiente	5	867
TOTAL	123	9.886



► Personal de Cruz Roja, Alcampo y Simply en el acto de presentación de la campaña.

La campaña de recogida tuvo lugar el 5 y 6 de abril en los supermercados Alcampo y Simply de la región

Cruz Roja reparte en La Rioja 79.200 'Desayunos y Meriendas #ConCorazón' para la infancia vulnerable, gracias a los 23.760 kilos de alimentos donados

En el marco de la séptima edición de la campaña Desayunos y meriendas #ConCorazón, celebrada en toda España los pasados 5 y 6 de abril, 99 voluntarios de Cruz Roja en La Rioja (58 mujeres y 41 hombres) recogieron 23.760 kilos de alimentos en los supermercados Alcampo y Simply de la región. En La Rioja han participado 16 supermercados pertenecientes a Auchan: en Logroño, el hipermercado Alcampo, y los Alcampo de Duques de Nájera, El Arco, Club Deportivo, Valcuerna-Ramírez de Velasco, Cigüeña-Beatos Mena y Navarrete, Perez Galdós, Servillas, Glorieta Juan XXIII, y Los Manzanos. También en Logroño, los Simply de Calvo Sotelo, Santos Ascarza-Ruperto Gómez y Chile. Y los Alcampo de Calahorra, Haro y Nájera.

Para calcular el número total de desayunos y meriendas que Cruz Roja ha repartido en la región, se ha estimado un peso medio de 300 gramos por desayuno. Así, los 23.760 kilos de alimentos recabados se han traducido en unos 79.200 desayunos y merien-

das que la Organización ha repartido entre niñas y niños riojanos procedentes de familias con escasos recursos económicos.

Cabe destacar que Alcampo realizó una donación de productos alimenticios por valor de 1.813 euros que se sumaron a los donados por los clientes. Igualmente, los supermercados Simply en La Rioja aportaron 1.416 euros en alimentos.

Estas casi 24 toneladas de solidaridad, en forma de productos como leche, zumo, galletas o cereales, recibidas con el apoyo de los centros participantes y de 99 voluntarios y voluntarias de Cruz Roja, se han distribuido en los municipios del entorno de los supermercados que han colaborado con la campaña.



Más información sobre la campaña:
<http://www.desayunosymeriendasconcorazon.com/>



4.422 euros en material escolar, balance de la undécima 'Vuelta al Cole Solidaria' de Carrefour

Cruz Roja en La Rioja recaudó un total de 4.422,15 euros en material escolar en la undécima edición de la Vuelta al Cole Solidaria, una iniciativa puesta en marcha por la Fundación Solidaridad Carrefour y Cruz Roja Española. La campaña se celebró los pasados 6 y 7 de septiembre en el hipermercado Carrefour del Centro Comercial Berceo en Logroño, y contó con la colaboración de 25 voluntarios y voluntarias de Cruz Roja. Los clientes del hipermercado donaron material escolar por valor de 3.913,15 euros, a los que se sumó la aportación de 509 euros de Carrefour, haciendo un total de 4.422,15 euros. Los materiales fueron organizados por Cruz Roja en lotes de unos 20 euros de valor: todo el dinero donado se convirtió en 221 mochilas con material escolar que la entidad humanitaria repartió en el inicio de este curso entre los niños y niñas de familias con menos recursos.



► Responsables de Carrefour y Cruz Roja en el arranque de la campaña.



► Responsables de Cruz Roja Juventud en la rueda de prensa con el balance de su actividad anual.

16.341 niñas, niños y jóvenes riojanos participaron en las actividades organizadas por Cruz Roja Juventud en 2018

La entidad juvenil realizó una intensa labor de intervención social y educativa que ha permitido apoyar en 2018 a un total de 8.806 niños, niñas, adolescentes y jóvenes de La Rioja a través de 61.899 intervenciones. Por su parte, el [Plan de Formación](#) de Cruz Roja Juventud dio cobertura a 93 alumnos y alumnas a través de 304 horas de formación impartidas por seis profesores. Para todo ello contó con la

ayuda de 196 voluntarias y voluntarios (135 chicas y 61 chicos).

Además, los jóvenes de Cruz Roja pusieron en marcha multitud de actividades en el entorno -jornadas, propuestas lúdicas o campañas de sensibilización- con un total de 7.535 participantes, que se suman a los 8.806 beneficiarios de los distintos programas de Cruz Roja Juventud, con lo que la actividad anual de la Organización ha llegado a un colectivo de 16.341 personas.

Curso de Monitores de Tiempo Libre

Cruz Roja Juventud en La Rioja, a través de su escuela de ocio y tiempo libre Henry Dunant, impartió durante la Semana Santa de 2019 un Curso Oficial para Monitores de Ocio y Tiempo Libre, al que asistieron 22 chicos y chicas. Aunque esta escuela está presente en nuestra comunidad desde hace más de 25 años, fue en 2010 cuando puso en marcha este curso intensivo en Semana Santa, por el que ya han pasado 280 alumnos y alumnas.



Cruz Roja Juventud puso en marcha un espacio para prevenir agresiones sexistas durante las fiestas de San Mateo

El día del chupinazo de las fiestas de San Mateo, Cruz Roja Juventud desplegó en la Plaza del Mercado de Logroño un punto de información, colaboración y sensibilización denominado Espacio Propio. "Un punto violeta donde se realizaron varias actividades de sensibilización, reparto de material divulgativo y búsqueda de aliadas, para que las mujeres formaran parte activa de la lucha contra la violencia machista y ayudar a otras mujeres", explicó Cruz Roja Juventud. Según la entidad juvenil, el acoso y las agresiones sexuales son la expresión más habitual de la violencia machista en los espacios de ocio nocturno. Piropos, tocamientos no consentidos, insistencia o miedo forman parte, por desgracia, de la realidad de las mujeres en estos contextos de ocio nocturno.

COMITÉ AUTÓNOMICO DE CRUZ ROJA EN LA RIOJA: C/ BENEFICENCIA, 2. 26005 LOGROÑO. TEL. 941 22 52 12. FAX 941 20 40 64.
COORDINACIÓN Y REDACCIÓN: GUSTAVO GAUTHIER. **FOTOGRAFÍAS:** ARCHIVO CRUZ ROJA LA RIOJA Y ASAMBLEAS LOCALES.
E-MAIL: LARIOJA@CRUZROJA.ES. **DIRECCIÓN DE LA REVISTA:** DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN DE CRUZ ROJA.